

# GUÍA DE TURISMO EN ANDORRA UN PARAÍSO CERCA DE TI



**tot!**

**MAGAZINE**

— by Assegur

**GUÍA DE TURISMO EN ANDORRA.**

**UN PARAÍSO CERCA DE TI**

1ª Edición Junio 2020

**TOT MAGAZINE ©**

Reservados todos los derechos. Ninguna parte de esta publicación puede ser reproducida sin el permiso por escrito del titular del copyright.

**Editado por:** [ContenidosClick.es](http://ContenidosClick.es)

# ÍNDICE

---

<b>El primer paso: la naturaleza en Andorra</b>	<b>05</b>
<b>Esquí todo el año</b>	<b>11</b>
<b>Qué hacer en Andorra en verano</b>	<b>13</b>
<b>Parque de animales</b>	<b>17</b>
<b>¿Quieres conocer todo el país en una semana?</b>	<b>19</b>
<b>Turismo de bienestar integral</b>	<b>21</b>
<b>Turismo cultural</b>	<b>23</b>



## GUÍA DE TURISMO EN ANDORRA. UN PARAÍSO CERCA DE TI

---

Probablemente ningún país tan pequeño como Andorra tenga tanto que ofrecer a sus visitantes. Arropado por los Pirineos, seguro que conoces la fama de sus paisajes. Lo que quizá te resulte nuevo son las múltiples posibilidades de ocio que ofrece. Por supuesto, el contacto con la naturaleza es el mayor activo andorrano, pero ni mucho menos el único. Prepárate para descubrir una cultura única, senderos de ensueño y, en definitiva, un auténtico paraíso por explorar. Andorra se extiende 468 km<sup>2</sup>, pero esconde el infinito en cada recodo de sus caminos y cada cima de sus montes.

¿En qué se concreta todo esto? En un impresionante patrimonio artístico y natural, ejemplos de arquitectura y arte románico que te sorprenderán, fiestas locales y folclore rico en referencias históricas ¡Y en diversión! Y una gastronomía que tu paladar no olvidará. Además, Andorra es el lugar perfecto para disfrutar de un tipo de turismo cada vez más en auge: el turismo de bienestar. Por no hablar de las compras ¿Quién no ha oído que Andorra es uno de los mejores lugares donde comprar en Europa?



01

## EL PRIMER PASO: LA NATURALEZA EN ANDORRA

### UN PAÍS BENDECIDO POR LA MONTAÑA

Lo primero que llama la atención de este país es que está rodeado de montañas. De hecho alberca 72 picos y algunos de ellos superan los 2000 metros de altitud. El más alto recibe el nombre de Comapedrosa y alcanza los casi 3000 metros (2942 para ser exactos). El pico más bajo se encuentra en la frontera con España y se alza 838 metros.

Andorra es, de hecho, uno de los países más altos de Europa, con lo que ello conlleva en cuanto a paisajes de montaña y rincones donde respirar en paz y armonía con la naturaleza.

### MONTES, RÍOS Y LAGOS

Junto con los montes, el paisaje de Andorra se completa con sus ríos y sus lagos. Más de 70 lagos bañan en país, de los cuales los más importantes son el Juclà, Tristaina y el Pessons.

El circo de Pessons y el conjunto de lagos que lo rodean forman uno de los paisajes más impresionante de los Pirineos. El circo está formado por un conjunto de roca glacial granítica rodeada de altos montes. Existen varias rutas de montaña que puedes tomar para contemplar el paisaje con tus propios ojos.

Sin duda, las aguas cristalinas del lago te sorprenderán. En los días más calurosos, cuando no sopla el viento, se convierte en un espejo que refleja los montes circundantes hasta el infinito. Un espectáculo que no puedes perderte si visitas Andorra.

## **GEOGRAFÍA, CLIMA Y NATURALEZA: CONÓCELOS PARA PREPARAR TUS VACACIONES**

Andorra es un país alto, sí. Y eso influye en su climatología, que es la propia de latitudes mediterráneas, pero con matices propios de la montaña. Así, en Andorra se dan los veranos calurosos y los inviernos fríos. Es aquí donde llegan las buenas noticias para los aficionados al esquí, pues los inviernos de Andorra llegan siempre cargados de abundante nieve que cubre las innumerables pistas de esquí.

Si viajas entre octubre y mayo es muy probable que encuentres un clima lluvioso.

Esta climatología variada y amable hace que Andorra sea un país que destaca por su biodiversidad. Encontrarás aquí vegetación alpina, subalpina, montana y mediterránea, y hasta 1500 especies de flora y fauna. Por eso, pasear por los montes de Andorra no es solo un buen ejercicio, sino una oportunidad para contemplar especies animales y vegetales de todo tipo.

La grandalla es la flor del país, una belleza discreta que nace en la hierba de los prados montañoses y que pertenece a la familia de los narcisos. No podrás decir que has visitado una hasta que la encuentres

en su entorno natural. La distinguirás por sus colores: pétalos blancos y corona central amarilla y naranja.

Pero esta flor no es la única maravilla del mundo vegetal en Andorra. En nuestros montes encontrarás todos tipos de plantas medicinales y, si vienes en otoño, podrás recoger tus propias setas, entre ellas la carretilla, el níscolo y el boletus.

Si prefieres los animales, quizá tengas la suerte de encontrarte con un rebeco, una marmota, una familia de ardillas o un temible jabalí. Los quebrantahuesos también son habituales en las zonas altas, así que estate alerta.

## PARQUES NATURALES

En Andorra hay dos grandes parques naturales, el de Comapedrosa y el del Valle de Sorteny. Ambas zonas están protegidas, pero de todos modos puedes visitarlas y disfrutar de los tesoros que encierran.

### *Parque de Comapedrosa*

Uno de los mayores atractivos del parque de Comapedrosa son sus múltiples senderos y rutas de montaña. Realizando casi cualquiera de ellos podrás asistir a los cambios de paisaje en un mismo entorno, que va desde la alta montaña, a los bosques, los lagos y las preciosas cascadas saltarinas que lo salpican.

El verano es la época estrella para conocer este parque natural. En esta época se ofrecen diferentes rutas ecoturísticas y acceder al mayor

reclamo para familias: el circuito interpretativo. Además, el parque cuenta con tres refugios en los que pasar la noche si decides prolongar tu aventura durante varios días. El refugio de Comapedrosa, además, tiene vigilancia y servicio de alojamiento y restauración en verano, así que podrás alojarte en él para sacar el máximo partido al parque.

Si caminar no es lo tuyo, también puedes recorrer el parque a caballo con rutas organizadas. Y si eres aficionado a la búsqueda de tesoros, en Comapedrosa se organizan actividades de geochaching. Unos juegos similares a yincanas que se llevan a cabo con la ayuda de la tecnología GPS y la imaginación.

En este parque también se organizan rutas a caballo y, además, podrás vivir una experiencia nueva participando en una actividad de geocaching, una propuesta de ocio que consiste en buscar tesoros escondidos con la ayuda de un GPS.

### ***Valle de Madriu-Perafita-Claror***

En 2004 la UNESCO lo declaró Patrimonio Mundial debido a su riqueza cultural y natural. Para conservarlo en el mejor estado posible no se puede acceder en coche, pero este valle es el paraíso en la tierra para los aficionados al montañismo y las excursiones.

A tu paso por los paisajes más impresionantes podrás contemplar ejemplos increíbles de flora y fauna y también descubrirás cabañas de pastores tradicionales que han sido rehabilitadas para que no perdamos la perspectiva de lo que significaba trabajar como pastor en los montes.

Si te gusta caminar, pero no te fías de tu sentido de la orientación, no

te preocupes, hay un camino empedrado que es, de hecho, uno de los recorridos más conocidos del valle.

Aunque solo hemos mencionado dos espacios protegidos, Andorra posee muchos más parajes que han merecido esa consideración:

- El valle de Incles, cuyo origen es glaciar
- El valle de Enclar, que forma parte del proyecto del Anillo Verde
- El circo dels Pessons, que mencionamos como uno de los paisajes más bellos y peculiares de Andorra.
- El valle de Tristaina
- El valle de Angonella
- Los Caminos de los Antiguos Oficios

Puedes conocer cualquiera de estos rincones de la mano de un guía experto durante los meses de verano



# 02

## ESQUÍ TODO EL AÑO

Si hay algo que hace que Andorra destaque como destino turístico son sus estaciones de esquí. Los deportes de invierno son la guinda del pastel del Principado y no se limitan únicamente a los descensos. Aunque seguro que estás esperando que te hablemos de sus dominios esquiabiles de esquí alpino y esquí nórdico.

### **Grandvalira**

Grandvalira se encuentra en los valles de Canillo y Encamp y cuenta con seis sectores donde practicar tus deportes de invierno favoritos: Pas de la Casa, Grau Roig, El Tarter, Soldeu, Canillo y Encamp.

217 km de pistas son los que tendrás a tu disposición, ni más ni menos. Un auténtico paraíso para no repetir descenso ni un solo día de tus vacaciones.

### **Ordino-Arcalís**

Ordino-Arcalís es cuenta con 30 km de pistas y 422 hectáreas fuera de pista. Para acceder a las mismas puedes usar el forfait de Grandvalira.

### **Vallnord Pal Arinsal**

Este dominio cuenta con dos sectores y un total de 63 km de pistas: Pal y Arinsal.

### ***Esquí nórdico en Naturlandia***

Pensado para familias que deseen disfrutar de la naturaleza y el esquí a partes iguales, Naturlandia dispone de 15 km de pistas situadas en el bosque de la Rabassa, localizado en Sant Julià de Lòira.

Aquí encontrarás en espacio Tirolina, un lugar dedicado al deporte y a las actividades familiares. Algunos de sus atractivos son el tobogán de nieve o las rutas con raquetas, quads y motos de nieve.

Para los más aventureros está el Tobotron, el tobogán alpino más grande del mundo, con una longitud de 5,3 km. Perfecto si lo que buscas en Andorra es vivir emociones únicas.

### ***Especial para snow board***

Snow Park y Freeride Area se encuentran muy cerca de Naturlandia y lo mejor es que abren también durante los meses de verano. Eso sí, convertidas en zona de deporte de exterior donde se realizan circuitos de aventura, salidas en bicicleta de montaña, tirolinas y hasta recorridos en bicicleta eléctrica. Los más aficionados al deporte de las dos ruedas en cualquiera de sus modalidades pueden dirigirse a Vallnord Bike.

# 03

## QUÉ HACER EN ANDORRA EN VERANO

Aunque el invierno es, por tradición, la estación estrella para el turismo en Andorra, lo cierto es que el verano también ofrece muchísimas posibilidades a los viajeros. Desde vías ferratas hasta barranquismo, equitación, escalada... El hecho es que la naturaleza del Principado es magnífica en cualquier época del año.

### LUGARES IDÓNEOS PARA PRACTICAR LA PESCA

Andorra es un destino perfecto para los aficionados a la pesca. Cuenta con una impresionante red de ríos y lagos donde pescar truchas, entre otros. La temporada de pesca en Andorra se abre a mediados de marzo y termina a mediados de noviembre.

Ten en cuenta que para pescar en Andorra necesitas tener al día tu licencia de pesca y conseguir el permiso del coto de pesca donde vayas a practicar tu deporte favorito. Te aconsejamos que acudas a una oficina de turismo para informarte de las características de cada coto. Así podrás escoger el mejor lugar para disfrutar de la naturaleza y de tu destreza con la caña.

## SI TE GUSTA EL SENDERISMO...

Puesto que Andorra es un país alto de montaña ¿qué mejor manera de conocerlo que mediante excursiones y caminatas por senderos de incomparable belleza que atraviesan los paisajes alpinos más impresionantes?

Existen docenas de rutas ya trazadas sobre las que te puedes informar en las oficinas de turismo, pero aquí te detallamos algunas que estamos seguros de que disfrutarás al máximo. ¡No te olvides la cámara de fotos!

### *El Camino del Reencuentro*

El Camino del Reencuentro empieza en Auzat, más allá de la frontera con Francia, y llega hasta el pueblo español de Seu d'Urgell. El camino rebosa cultura local e historia. Recorrerás los antiguos senderos que solían seguir los pastores y descubrirás un patrimonio que seguramente no esperabas encontrar.

Hay dos itinerarios diferentes en este camino. Uno de ellos pensado para las familias, más asequible para personas en diferentes estados de forma y otro más deportivo. ¡Escoge el tuyo y disfruta del paisaje!

### *La ruta de senderismo a Capcir, Andorra la Vella y el Alt Urgell*

El catalán es lengua oficial en Andorra y este sendero te llevará a los rincones dominados por la misma. El patrimonio histórico, cultural y natural de esta área es algo que no puedes dejar de admirar cuando visites Andorra. Eso sí, puede que el recorrido te lleve varios días. Tómatelo con calma y disfruta los 160 km de paisajes irrepetibles salpicados por pueblecitos encantadores.

## ¿TE GUSTA DISFRUTAR DE LA MONTAÑA? LAS VÍAS FERRATAS DE ANDORRA

Si lo que buscas en Andorra es vivir una experiencia única relacionada con la montaña, estás en el lugar adecuado. No importa la modalidad deportiva que busques o el tipo de turismo de aventura que no quieras dejar de probar. El Principado de Andorra cuenta con 18 vías ferratas, más de 200 vías de escalada dispersas en nueve zonas muy distintas y un total de 5 barrancos.

Como ves, puedes disfrutar de todas las modalidades de montañismo que desees sin moverte de Andorra. Y la mejor noticia es que muchas de ellas se pueden disfrutar por personas de todo tipo y condición.

Si no sabes por qué actividad decidirte, te recomendamos la combinación de descenso fluvial y escalada; es decir, el barranquismo. Si no lo has hecho nunca pero quieres iniciarte en este deporte, el mejor lugar para empezar es el barranco de Encodinacerca del Parque Natural de Sorteny. Allí están las rutas de menor dificultad.

Si cuentas con alguna experiencia, te recomendamos los barrancos de Torrent de l'Aviar, Ensegur y Canaleta. Sin duda, tres buenos retos a añadir a tu lista de deseos cumplidos.

## GOLF Y “PITCH & PUTT” RODEADO DE NATURALEZA

Quizá tengas un carácter deportivo y competitivo pero prefieras desarrollarlo en un entorno más controlado. Andorra te ofrece la

posibilidad de practicar tanto el golf como el pitch & putt en cualquiera de los múltiples campos que salpican el país. Y podrás hacerlo independientemente de cuál sea tu nivel.

Los golfistas que recalcan en Andorra tienen predilección por las instalaciones de Golf Soldeu, un campo situado a 2 250 m de altitud, el más alto del país. Pero no es el único. También puedes golpear la bola en lugares como el Golf Par 3 o el Pitch & Putt El Torrent.



04

## PARQUE DE ANIMALES

Ya hemos hablado de Naturlandia como entorno para practicar el deporte de exterior en familia. Cuenta con instalaciones para todas las edades y todos los estados de forma.

Pero además, Naturlandia es un parque de animales donde estos viven en su entorno natural. Las instalaciones están integradas con el paisaje y ni más ni menos que a 2 000 metros de altura. Es el lugar perfecto para conocer la fauna de Andorra en un entorno natural y absolutamente seguro.

Como extra, puedes comer en el parque y probar la comida típica de montaña.

### MIRADORES

Quizá te parezca extraño incluir miradores en una guía de turismo, pero lo cierto es que los de Andorra merecen especialmente la pena. La red de miradores del Principado cuenta con 16 de ellos, diseminados por puntos de especial interés natural. En cada uno de ellos existe un panel informativo que ayuda al viajero a conocer la zona en la que está y son un punto de partida excelente para decidir las rutas y senderos a seguir.



05

## ¿QUIERES CONOCER TODO EL PAÍS EN UNA SEMANA?

Andorra es un pequeño país hasta que llegas a él y te das cuenta de que se desdoble en diferentes facetas. Para quienes quieran recorrerlo a pie, existe el Gran Recorrido País o GRP, un circuito de caminos y senderos de 100 km que se ha dividido en siete etapas de 14 km cada una aproximadamente.

El diseño de cada tramo está pensado para que cualquier persona pueda llevarlo a cabo independientemente de su estado de forma. Pero, para cubrir todo tipo de eventualidades, encontrarás refugios a lo largo de los diferentes trayectos para que puedas detenerte a descansar si lo necesitas.

La manera perfecta de conocer todo el país sin cansarte y con todo el tiempo del mundo. Piensa que tres horas son suficientes para recorrer esos 15 km sin detenerse, lo que significa que tu paseo, aunque largo, será relajado y te permitirá disfrutar del paisaje y pararte donde desees.

### **Ruta de senderismo: Coronallacs**

Si el senderismo que buscas es algo menos familiar pero tampoco eres un profesional, te recomendamos Coronallacs, un recorrido un poco más corto que el anterior, de 92 km. Este se divide en 5 etapas de diferente duración (entre 13 y 22 km) y también de diferente dificultad.

Uno de los atractivos de este recorrido es que se hace noche en los cuatro refugios de alta montaña.

### ***Ciclismo de montaña***

Otra posibilidad es hacer alguno de esos recorridos en bicicleta de montaña. Muchos de ellos no ofrecen mayor dificultad al tránsito en bicicleta, pero también hay dos zonas especialmente adaptadas: el Vallnord Bike Park y el de BMX – Four Cross en Arinsal. Ambas de acceso libre.



06

## TURISMO DE BIENESTAR INTEGRAL

Cada vez más, uno de los objetivos de los viajeros que visitan Andorra es relajarse en un entorno de calma donde puedan devolver a su cuerpo y a su mente el equilibrio que les roba la vida diaria.

En este sentido, Andorra ha ido ampliando su oferta de turismo dedicado a la salud y a la belleza. Muchos de los hoteles del principado incluyen zonas de spa, pero el Principado cuenta con balnearios y establecimientos termales absolutamente especializados en este tipo de servicios.

### CALDEA, EL CENTRO TERMAL MÁS GRANDE DE EUROPA

Caldea cuenta con una instalación de baños termales de gran prestigio en Europa. Y no solo por su oferta en tratamientos para la belleza y la salud, sino por el increíble marco incomparable en que se levanta y por el carácter vanguardista de su arquitectura, obra de Jean Michel Ruols.



07

## TURISMO CULTURAL

Hasta ahora hemos hablado sobre todo de los dones con que la naturaleza ha dotado al Principado de Andorra, pero este país cuenta con muchas posibilidades en lo que se refiere al turismo cultural. Monumentos y museos se dan la mano para que el viajero no solo conozca la orografía andorrana, sino también su historia y el carácter de sus gentes.

### LA CASA DE LA VALL

Hoy en día la Casa de la Vall alberga un museo que recoge la historia política del país y cómo funciona el principado. Hace ya tiempo, aquí tomaba las decisiones el parlamento más pequeño del continente europeo.

### BASÍLICA NOSTRA SENYORA DE MERITXELL

Quizá el referente religioso más importante del país. La basílica forma parte de la ruta Ruta Mariana, que incluye la Basílica de Nuestra Señora del Pilar en Zaragoza y el Monasterio de Lurdes, en Francia, entre otros puntos de interés.

## OTROS MUSEOS

Andorra alberga muchos más museos y centros de interpretación de los que imaginas. Entre ellos destacan:

- El museo del perfume
- El museo del tabaco
- Centro de Interpretación del hierro
- Centros etnográficos como Casa Cristo o Casa Rull en los que puedes aprender cómo se vivía en el país en el siglo XIX.

Como ves, hay mucho más en Andorra de lo que esperabas. Si buscas un lugar donde pasar unos días diferentes, este es tu destino.





**tot!**

**MAGAZINE**

— by Assecur